
店。为了扩大到 20%的市场份额 ,普利司通计划

在 2010年将中国国内的“车之翼”专门店扩增至

500家。在营销 CI中 ,普利司通公司对轮胎在中

国的销售统一为“BRIDGES TONE”商标 ,这有别

于米其林等轮胎巨头 。

5 营销广告:借力 F1 , 超越对手

渡边惠夫表示 , F1是展示技术的最好舞台 ,

是最好的广告。F1 赛事使普利司通在技术上超

越对手 ,在民用市场提高知名度 。普利司通于

1997年开始涉足 F1赛事 ,1998年 ,装备普利司通

轮胎的车队和车手夺冠 , 1999 ～ 2000 年 ,普利司

通成为 F1法拉力等车队独家轮胎供应商 ,2001 ～

2003年 ,装备普利司通轮胎的车手连续夺冠 。自

1998年起 ,使用普利司通轮胎的赛车已经连续 6

年夺得年度总冠军称号。2004年 ,普利司通为法

拉利 、索伯 、乔丹 、米纳尔迪四支车队提供了比赛

轮胎。整个 2004年赛季 ,普利司通总赞助金额为

2900万美元 ,超过其对手米其林 20万美元 。普

利司通给 F1中国赛站提供了 1400 条轮胎 ,仅轮

胎的费用就高达 400 万美元。小田切宏通说 ,

“2004年是中国 F1元年 ,我们认为这是一个很好

的向中国消费者宣传普利司通的机会” 。同时普

利司通赞助天津女排 ,现已经连续 4年赞助 。通

过体育尤其是 F1 ,普利司通轮胎朝着 2012 年轮

胎占中国市场份额 20%的目标迈进。

普利司通进入中国投资仅十多年 ,进入中国

投资轮胎仅 5 年 。但现已在中国建 11 个厂(公

司),其中三个轮胎厂 ,现已初步建成完整的轮胎

产业链 。普利司通轮胎已占我国轮胎市场份额的

10%,这令国内外同行刮目相看 。普利司通铸就

轮胎链的构思及作法有其自己的特点和创新 ,值

得我国轮胎制造商的思考和借鉴。 陈维芳　

商务部发布公告决定对

进口氯丁橡胶征收保证金

近日 ,我国商务部发布公告 ,经过反倾销调

查 ,商务部初裁决定 ,原产于日本 、美国和欧盟的

进口氯丁橡胶存在倾销 ,中国氯丁橡胶产业遭受

了实质损害 ,同时倾销和实质损害之间存在因果

关系。根据《中华人民共和国反倾销条例》第 28

条和第 29条的规定 ,商务部决定采用保证金形式

实施临时反倾销措施。

自 2004年 12月 1日起 ,进口经营者在进口

原产于日本 、美国和欧盟的被调查产品时 ,应根据

初裁决定所确定的各公司倾销幅度向中华人民共

和国海关提供相应的保证金 。对各公司征收的保

证金比率如下:日本电气化学工业株式会社 2%、

日本东曹株式会社 0%、其他日本公司 151%,所

有美国公司 151%,朗盛德国责任有限公司 32%,

埃尼橡胶法国有限公司 53%, 其他欧盟公司

151%。

氯丁橡胶用途十分广泛 ,主要用做电线电缆

护套 、胶管 、耐油橡胶制品 、耐热传送带 、印刷胶

棍 、胶皮水坝 、建筑用密封条 、公路填缝密封胶 、桥

梁支座 、油田用电线防水帽 、阻燃橡胶制品 、各种

密封圈垫以及化工设备防腐衬里和氯丁橡胶胶粘

剂等。 万博供稿　

山东玲珑自制三鼓成型胶囊

取得成效

根据全钢子午线轮胎生产需要和设备发展现

状 ,山东玲珑引进了十几台三鼓成型机 ,其优越的

性能大大提高了全钢外胎的生产质量和生产效

率 。但其配件“三鼓成型胶囊”因使用周期短更换

频繁 、价格特别高 、采购困难 ,不仅提高了外胎成

型成本 ,而且因备件供应不及时易导致误产 ,为三

鼓成型机的推广使用带来障碍。

为解决以上问题 ,在借鉴其它厂家生产经验

的基础上 ,山东玲珑经充分论证提出了自制三鼓

成型胶囊的课题 ,并对该课题进行了认真细致的

分析 ,对相关人员做了明确分工 ,制定了详细的攻

关计划 。接到研发任务后 ,全钢胎研究室加班加

点进行产品设计 、试制和课题攻关。在参考设备

原备件的基础上设计了产品结构图及模具图 ,自

行设计了胶料配方 ,在试制和使用过程中通过反

复试验不断调整 ,先后解决了胶囊变形大 、触布

筒 、易松脱 、粘子口等难题。最后经三个多月的努

力 ,终于完成了三鼓成型胶囊的自制任务 ,并通过
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了试用 ,使用性能及平均寿命均达到或超出外购

产品 ,而成本仅为外购价的五十分之一 。该产品

改变了传统的硅橡胶材料 ,采用高强度抗撕裂的

天然橡胶和顺丁橡胶并用胶 ,提高了使用寿命 ,并

采用外贴预硫化高弹布法 ,很好地解决了通用胶

粘子口问题 。产品经半年的试用 , 使用寿命达

10000次(外购品为 2000 次),使用效果良好 ,每

年可为企业降低成型费用 70多万元。

刘纯宝　王　玉　

“双钱”荣获全钢载重子午线轮胎
市场畅销第一品牌

日前 ,由国有资产监督管理委员会经济研究

中心 、中国高科技产业化研究会 、人民日报社市场

信息中心等单位联合主办的“首届中国市场品牌

战略论坛”在人民大会堂隆重举行 。上轮公司总

经理岳春辰出席了研讨会 ,在会上作了“构建世界

知名品牌 ,提高企业竞争能力”的生动而又精彩的

演讲 ,并代表与会企业宣读了全国品牌企业发起

并郑重发出的“中国市场品牌战略倡议书” 。

市场品牌论坛组委会和人民日报社市场信息

中心向上轮公司颁发了“中国全钢子午线轮胎畅

销第一品牌”的荣誉证书和奖牌。 张新华　

云南西双版纳申请设立

国家橡胶检验中心

近日 ,国家质检总局科技司有关负责人对云

南西双版纳傣族自治州申请设立国家天然橡胶产

品质量监督检验中心进行专题调研 。考察组认

为 ,在西双版纳州设立国家橡胶检验中心的必要

性日益增强。

考察组一行在对西双版纳州现有条件和技术

能力进行了实地考察后认为 ,自 2002年西双版纳

州提出申请设立国家天然橡胶产品质量监督检验

中心以来 ,云南省及西双版纳州各级领导都极为

重视 ,做了大量卓有成效的工作 ,且取得了明显成

效 。西双版纳州是我国天然橡胶的第二大生产基

地 ,对本地区乃至全国橡胶产业和橡胶制品业具

有举足轻重的影响。随着国家社会经济的发展 ,

在此地设立国家检验中心显得尤为必要。考察组

表示 ,将积极争取国家立项支持 ,从而更好地为我

国天然橡胶产业提供生产指导服务。 丁　晶　

卡博特在天津建炭黑厂

卡博特公司近日宣布 ,将在天津建一座炭黑

工厂 ,名称为卡博特化工(天津)公司。该项目分

两期实施 ,总投资为 1.5 亿美元 ,占地面积 40万

m
2
。其中 ,一期工程投资 5400万美元 ,占地 20万

m
2
。一期工程两条生产线 ,年产量为 10.8 万 t。

第一条生产装置年产能力为 5万 t ,预计在 2006

年初投产;第二条生产装置计划在 2006年底进行

建设。还有一条特种炭黑生产线 ,年产量为 2.3

万 t。 郭隽奎　

双星农用胎厂

用再生丝帘线显成效

2004年 10月份 ,双星农用胎厂通过试验 ,在

出口农用轮胎中大胆使用再生丝帘线 ,使成本大

幅下降 ,当月节约原材料费用 16万元 。

针对轮胎原材料价格暴涨 ,出口农用轮胎价

格难以提高 ,导致生产成本增长的实际 ,双星农用

胎厂积极与国内多家帘线生产厂联系 ,取得一种

再生丝帘线 ,并进行了各项物理性能检测 ,经检测

合格 ,使用再生丝帘线每吨可比使用尼龙帘线降

低 3200元。该厂及时制订出再生丝帘线检测方

案和标准 ,在对帘线压延 、轮胎成型 、硫化等试产

各环节全程跟踪的情况下 ,通过对成品轮胎检测 ,

证实与尼龙帘线制造的农用轮胎相比 ,再生丝帘

线在产品性能上没有什么不同 ,完全符合出口农

用轮胎的技术质量标准。于 10月 2日用再生丝

帘线成功替代了正常生产用的尼龙帘线 ,至 10月

26日已使用 50.38t ,取得了可观的经济效益 。

张艾丽　
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